



Jalisco y  
Canadá  
refuerzan  
relaciones  
bilaterales



◆ Pag. 4

Gobierno de Jalisco

Guadalajara, Jalisco, viernes 9 de mayo de 2025

EDICIÓN 1032

# Habemus Papam

En punto de las 10:09 horas, tiempo de México, la chimenea expulsó la fumata blanca para anunciar en la Plaza de San Pedro que Robert Francis Prevost será el Papa número 267 que liderará la Iglesia Católica; sustituye su nombre bautismal por el pontificio, León XIV

◆ Pág. 8-9



Jose Maria Mayoral | @josemarimayoral

## TLAJOMULCO

Presentan modelo pionero de recuperación de vivienda en México



◆ Pag. 6

Gobierno de Tlajomulco

## ZAPOPAN

Apuestan por mantener liderazgo nacional en transparencia



◆ Pag. 7

Gobierno de Zapopan


**Rubén Iñiguez**

## A DECIR VERDAD **NARCO CORRIDOS: ¿PROHIBIRLOS ES LA SOLUCIÓN?**

La agrupación “Los Alegres del Barranco” compareció este miércoles ante el Ministerio Público en Jalisco. Es la segunda de cuatro investigaciones abiertas en su contra, tras el polémico concierto realizado en el municipio de Villa Purificación. Mañana testificará el alcalde, y será el próximo 12 de mayo cuando se decida si se vincula a proceso a los seis involucrados.

La pregunta flota en el aire: ¿prohibir los narco corridos ayudará a erradicar al crimen organizado y al narcotráfico? No se puede negar que muchas de estas canciones glorifican la violencia, alaban a personajes ligados a cárteles y presentan una imagen distorsionada del éxito y el poder. Pero pensar que su prohibición resolverá el problema de fondo es como

querer curar una enfermedad grave solo con un analgésico. La música, por sí sola, no recluta sicarios ni siembra amapola. Solo refleja lo que ya ocurre en las calles, en las comunidades olvidadas por las instituciones, donde el narco sí llega con soluciones, aunque sean falsas.

Lo que sí puede hacer una diferencia es apostarle a la prevención del delito. La Secretaría de Seguridad Pública del Estado ya trabaja en un modelo que busca llegar a los jóvenes desde las escuelas, hablarles con claridad sobre los riesgos del narcotráfico y mostrarles que hay alternativas, que no todo está perdido. Esa es una apuesta más sensata. México no necesita más prohibiciones que se presten a la censura arbitraria. Necesita políticas públicas serias, consistentes

y con visión a largo plazo. No basta con callar la música: hay que cambiar la realidad que la inspira.

El crimen organizado sabe bien a quién busca. No va por los poderosos ni por quienes tienen muchas oportunidades; va por los jóvenes sin rumbo, sin guía y sin opciones. Recluta a quienes dejaron la escuela, a quienes tienen problemas en casa, a quienes no ven futuro. Los seduce con dinero fácil, respeto inmediato y una aparente salida rápida del abandono. Para muchos de ellos, cantar un corrido no es más peligroso que vivirlo.

Los adolescentes y jóvenes en situación de vulnerabilidad se han convertido en el blanco favorito del crimen. Son carne de cañón. Se les ofrece una moto, un arma, unos tenis de marca, y a cambio

se les pide entregar su libertad, su paz y, muchas veces, su vida. Mientras las autoridades discuten si censuran una canción o multan a un cantante, en las colonias más golpeadas por la violencia, la delincuencia sigue captando menores de edad como halcones, sicarios o distribuidores.

Por eso es urgente fortalecer la prevención en serio, no solo como discurso. Hay que entrar a las escuelas, a las casas, a las comunidades. Hay que hablarles de frente a los jóvenes, invertir en deporte, en cultura, en formación técnica, en recuperar el tejido social. Solo así se puede competir con el atractivo que ofrece el crimen. Porque mientras no se les ofrezca un mejor camino, muchos seguirán tomando el peor.

## Acudirán a declarar alcaldes de Tequila, Cihuatlán y Villa Purificación

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Es muy probable que los presidentes municipales de Tequila, Cihuatlán y Villa Purificación pudieran acudir a declarar este viernes sobre el caso de los integrantes y responsables de la agrupación musical Los Alegres del Barranco, adelantó el Fiscal del estado, Salvador González de los Santos.

“Ya tenemos cuatro carpetas de investigación por presentaciones de este grupo la primera de ellas desde luego fue la presentación que hicieron en Zapopan donde se mostraron imágenes que ustedes ya tienen conocimiento, la siguiente fue en Villa Purificación y las otras dos restantes fue en Cihuatlán, en Tequila cambiaron un poco la modalidad en el sentido de que ya no cantan, ya ponen al público a cantar este tipo de canciones



Se realizó una rueda de prensa donde las autoridades de seguridad detallaron los hechos.

que yo siento y creo que pues ya es mucho más delicado porque al final de cuentas la gente que acude pues está replicando lo que nosotros no queremos que la sociedad no quiere que los jóvenes los chavos atiendan y

escuchen este tipo de música”.

Por otro lado y en otro tema, además de la investigación que realiza la Fiscalía General de la República en contra del presidente municipal de Teuchitlán, en Jalisco no hay carpetas abiertas, y sobre

las posibles omisiones de exfuncionarios sobre el caso del Rancho Izaguirre, será la Fiscalía Anticorrupción la que dará seguimiento, indicó el Fiscal del estado, Salvador González de los Santos.

“Respecto a los funcionarios que se están investigando, como en su oportunidad se mencionó, se dio vista a los órganos de control interno, a la Fiscalía Anticorrupción. Tengo entendido que la Fiscalía Anticorrupción está llevando las investigaciones, desde luego seguramente va a estar citando a todas las personas y a todos aquellos funcionarios que en su momento considere citarlos para efecto de esclarecer el hecho del cual se le dio vista. Seguramente en su momento va a determinar las responsabilidades de los funcionarios que considere por las omisiones que en su momento se hicieron en el rancho Izaguirre”.

### Directorio Quadratin Jalisco

**Presidente de Quadratin**  
 Francisco García Davish

**Director General**  
 Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
 Diana Beas

**Editora**  
 Alma Reynoso

**Reporteros**  
 Haremy Reyes  
 César Huerta

**Fotógrafo**  
 Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
 Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
 Javier Frías

**Domicilio**  
 Avenida México 2798,  
 piso 5B interior 1, colonia  
 Circunvalación Vallarta, CP  
 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Gobierno de Jalisco

Pablo Lemus compartió su trayectoria en la iniciativa privada y como servidor público.

## Dialoga Pablo Lemus con jóvenes empresarios

Redacción/Quadratin Jalisco

Al reunirse con el Consejo Coordinador de Jóvenes Empresarios de Jalisco (CCJEJ), el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro expuso el panorama general de la entidad, en materia de inversiones y proyectos públicos, así como las acciones que se realizan desde el Gobierno de Jalisco ante el panorama económico internacional.

También compartió su trayectoria en la iniciativa privada y servidor público al frente de los municipios de Zapopan, Guadalajara y hoy como Gobernador de Jalisco, Pablo Lemus señaló la oportunidad de las y los jóvenes para ser un aliado desde el sector empresarial.

Habló sobre la inversión del Gobierno de Jalisco, que superará los 22 mil millones de pesos sólo de recurso estatal, esto en obras que promueven el desarrollo social y la economía en el Estado.

“Ustedes van a empezar a ver distintas oportunidades en las que se pueden ir sumando”, expresó Lemus Navarro.

Destacó la voluntad del empresariado para la aportación y seguimiento al Fideicomiso del Fondo para la Infraestructura Educativa del Estado de Jalisco (FINEDUC), que, a través del impuesto a la nómina, está transformando la calidad de la educación en Jalisco

# Jalisco y Canadá refuerzan relaciones bilaterales

Pablo Lemus y Cameron MacKay, Embajador de Canadá en México, buscan fortalecer la cultura, el turismo y el desarrollo económico

Redacción/Quadratin Jalisco

Pablo Lemus Navarro, Gobernador del Estado, y Cameron MacKay, Embajador de Canadá en México sostuvieron un diálogo que resultó en intenciones comunes para fortalecer la cultura, el turismo y el desarrollo económico entre ambos gobiernos.

Se renovó el Memorándum de Entendimiento entre Jalisco y Alberta, y el fortalecimiento de los mecanismos de cooperación vigentes en la relación bilateral que inició hace más de dos décadas, y ha dado fruto en ambas regiones.

“Lo que van a encontrar en nuestro gobierno es promoción de la inversión y el desarrollo, señor Embajador. Espero que tengamos la oportunidad de reunirnos muchas veces (...), de verdad todas y todos ustedes cuenten con un gobierno cercano y promotor”, manifestó Lemus Navarro.

Cabe señalar que, la reunión se da en el marco del inicio del Festival Cultural de Mayo 2025, que en esta edición tiene a Canadá como país invitado y cuenta con un programa que expondrá la cultura canadiense y local por los principales recintos del Estado.

Se ofrecerá esta agenda multicultural del 8 al 30 de mayo, en la que la Embajada Canadiense y el Gobierno de Jalisco estrechan lazos de cooperación y amistad.

En este encuentro, sostenido en Casa Jalisco, ambas comitivas sentaron bases en temas como la oportunidad de inversiones en energías limpias, se destacó la colaboración conjunta que se lleva a cabo entre México, Canadá y Estados Unidos ante la preparación de la Copa Mundial de la FIFA 2026 TM.

El Gobernador, Pablo Lemus, destacó poder compartir la experiencia que desde Canadá se está proyectando en rubros como turismo y hospitalidad con las y los visitantes que acudan a los partidos en



Gobierno de Jalisco

La reunión se da en el marco del inicio del Festival Cultural de Mayo 2025.

esta región.

“También quisiéramos conocer su experiencia, lo que ustedes están trabajando y compartir lo que nosotros estamos trabajando para poder dar todas las facilidades a los canadienses que quieran venir a ver los partidos y después visitan otras ciudades”, puntualizó Pablo Lemus.

En Ajijic está la comunidad de canadienses más grande de México y Jalisco es sede de 237 empresas con inversión de origen de esta nación.

Cameron MacKay, Embajador de Canadá en México, destacó la importante relación que se tienen con la ciudad de Guadalajara y el Gobierno de Jalisco, en un esquema de cooperación que involucra a distintas provincias canadienses.

“Tenemos relaciones importantes entre los Gobiernos Federales; evidentemente, con la presencia de Quebec y Alberta, Ontario y la Columbia Británica aquí tienen oficinas o representantes en México (...) Tenemos relaciones subnacionales muy importantes, evidentemente con

Jalisco y Guadalajara. Estoy muy feliz de estar aquí para profundizar nuestras relaciones importantes”, apuntó el Embajador Canadiense.

La visita a Casa Jalisco fue integrada por Frank Le, Cónsul de Canadá en Guadalajara; Stéphanie Allard-Gómez, Delegada General de Québec en México; y Shannon McCharty Representante de la Provincia de Alberta en México.

También estuvieron presentes Maude-Emilie Theberge, Primera Consejera de Asuntos Públicos y Cooperación de la Delegación de Québec en México y Luis Soto Uruñuela, Agregado de Asuntos Públicos y Relaciones de Québec en Jalisco.

Por parte del Gobierno Estatal participaron Sergio Barrera Sepúlveda, Director General de Asuntos Internacionales, además de Sergio Matos Uribe, Director General de Festival de Mayo y funcionarios estatales.

# Abre Sala Mariposa en hospital de Atotonilco

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**l Hospital Comunitario de Atotonilco El Alto inauguró una Sala Mariposa como parte del programa de atención especializada en casos de muerte gestacional y neonatal. Esto, con el objetivo de ofrecer atención integral y humanizada a las mujeres y sus familias ante la pérdida de su bebé.

Esta nueva sala, forma parte de la estrategia que busca visibilizar y dignificar el duelo por la pérdida de un hijo, ya sea antes, durante o después del parto. El protocolo promueve la aceptación, validación y acompañamiento emocional de las familias en estos momentos difíciles.

Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud del Estado de Jalisco, invitó al personal del hospital a imprimir la calidad humana del proyecto Código Mariposa, apoyando a las familias y a la gestante en esos momentos difíciles.

“La pareja o la madre que tiene la pérdida no la puede sufrir sola, no se puede sufrir solos, porque frecuentemente existe un bloqueo sentimental indescriptible, y porque frecuentemente se necesita el apoyo de quienes profesionalmente se han preparado para brindar este acompañamiento”, refirió el secretario de Salud.

Héctor Hugo Bravo Hernández, director General del OPD Servicios de



La SSJ hizo entrega de esta sala para madres en duelo.

**Este es un espacio de acompañamiento para las madres y familias de bebés que perdieron la vida antes, durante o después del parto**

Salud Jalisco, resaltó la importancia del proyecto Código Mariposa que sirve como guía a las madres y sus familiares.

Con esta apertura, suman ya 45 clínicas de este tipo en todo el estado. Se puso en funcionamiento un Área de Descanso, concebida como un espacio digno y respetuoso para la despedida de pacientes fallecidos.

Este entorno incluye una capilla, diseñada como un lugar de recogimiento espiritual y contención emocional para las familias.



Archivo

El mandatario estaría feliz de que el sumo pontífice visite la entidad.

## Pablo Lemus no descarta invitar al Papa a Jalisco

Javier Frías/Quadratin Jalisco

**P**ablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, no descartó invitar al nuevo Papa a que visite esta entidad.

“Será un honor invitar al nuevo Papa. Yo soy católico, entonces admiré muchísimo al Papa Francisco, tuve la oportunidad de conocer al Papa Juan Pablo II y por supuesto al ser un Papa americano, al ser de los Estados Unidos, pues será un honor poderlo invitarlo a México y a Jalisco”, dijo Lemus Navarro.

Sería una bendición poderlo tener, y a mí me da mucho gusto que ya haya salido humo blanco y que el humo blanco sea para una gran personalidad de América como es el nuevo Papa. La reacción se registró a unas horas de que el cónclave en el Vaticano eligió al nuevo Papa, que por nombre tomó León XIV.

En la comunidad latinoamericana la elección del nuevo sucesor de Pedro ha causado todo tipo de reacciones, pero principalmente las esperanzadoras debido a que labor pastoral en el Perú y su calidez hacia los grupos minoritarios como al comunidad LGBTQI+.

## Hay 7 obras de la SICT realizándose en la entidad

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**n este momento se encuentran en ejecución siete obras de mantenimiento y reconstrucción en la red carretera federal libre de peaje en Jalisco, como parte del Programa de Conservación Carretera 2025, a cargo del Centro SICT Jalisco.

Las obras se realizan en los siguientes tramos:

- Jiquilpan-Colima, del km

41+000 al 45+000, entre los límites con Michoacán y Mazamitla • Zamora-Guadalajara, tramo Santa Rosa-La Barca, del km 66+000 al 68+000

- Melaque-Puerto Vallarta, del km 193+000 al 197+500

- León-Aguascalientes, tramo Lagos de Moreno-El Salvador, del km 91+000 al 96+500

- Guadalajara-Chapala, tramo Periférico-entronque Santa Rosa, del km 16+600 al 25+800, en el cuerpo B (sentido Chapala-Guadalajara)

- Morelia-Guadalajara, tramo Entronque Acatlán-Guadalajara, del km 118+900 al 135+700, en el cuerpo A (ingreso al área metropolitana de Guadalajara)

- Reconstrucción del puente Zapotlanejo, ubicado en el km 157+800 de la carretera Lagos de Moreno-Guadalajara, tramo Tepatlán-Zapotlanejo

Aunque los plazos varían por obra, todas deberán estar concluidas en octubre de 2025.

# Empresarios afectados por incendio se reúnen en la STyPS

Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Jalisco ha mantenido comunicación constante con la empresa Aerosoles Francomexicanos y con las compañías aledañas, con el propósito de garantizar que las personas afectadas reciban el apoyo económico necesario para cubrir necesidades como vivienda, atención médica y servicios funerarios tras los incendios ocurridos en el Álamo Industrial.

Cabe recordar que, en días pasados se registró una contingencia en las instalaciones, en las que se encontraban personas en sus labores. Ricardo Barbosa Ascencio, secretario del Trabajo y Previsión Social de Jalisco, informó que los representantes de la empresa realizaron visitas frecuentes a los hospitales en los que se encuentran las personas lesionadas, brindando seguimiento y acompañamiento directo a las familias.

“La Ley Federal del Trabajo establece que si un trabajador fallece, le corresponde a su familia/beneficiarios la prima de antigüedad, las partes



El incendio ocurrió en una empresa del Álamo Industrial hace unos días.

La dependencia estatal busca garantizar que los trabajadores reciban apoyo económico para cubrir sus necesidades básicas

proporcionales y dos meses de salario para gastos funerarios. La menor cantidad que se ha otorgado de apoyo es de 100 mil pesos, cifra que rebasa lo establecido por la Ley Federal del Trabajo”, afirmó el funcionario.

La empresa Aerosoles Francomexicanos otorgó apoyo económico, por arriba de lo que establece la ley, para personas heridas y familiares de personas fallecidas.

También la empresa mencionó que se han asegurado de que quienes se vieron afectados en su vivienda, tengan condiciones dignas de alojamiento mientras se normaliza la situación.

La reconstrucción de viviendas y espacios dañados iniciará tan pronto las condiciones de seguridad en la zona lo permitan y la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco lo autorice.

A través del Servicio Nacional del Empleo Jalisco (SNEJ), se brinda atención a las personas que temporalmente quedaron sin trabajo, con el objetivo de apoyar la estabilidad económica de sus hogares. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social reitera su disposición para atender y orientar a las familias.

## Presenta Vero Delgadillo Festival de la Música 2025

Redacción/Quadratín Jalisco

Será el 17 de mayo, de las 14 a las 23, cuando 11 agrupaciones se adueñen de los dos escenarios que se instalarán en la Calle Pedro Moreno, entre Emerson y Prado, en la colonia Americana como parte del Festival de la Música 2025.

La presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo, afirmó que esta fiesta abraza el espíritu y la visión del Gobierno, pues se crea comunidad al ocupar los espacios públicos. “Le hemos apostado a tomar el espacio a través de buenos servicios públicos municipales, a través de distintas dinámicas y de diferentes programas de Gobierno”, enfatizó.

“Cuando habitamos lo público, cuando lo llenamos de vida, la



El evento se desarrollará este 17 de mayo en la colonia Americana.

inseguridad da muchos pasos para atrás, la gente, conquista el espacio y se lo quita al abandono, se lo quita la indiferencia, se lo quita a la inseguridad”, dijo.

La alcaldesa destacó el trabajo que se hizo con las y los vecinos de la zona,

así como con los comerciantes para que se abraza la celebración. Pidió a los asistentes ser corresponsables y cuidar del espacio público.

El evento, que es familiar y gratuito, es organizado en coordinación con la Alianza Francesa.

## PROGRAMA

14:00 horas. Serenata a personas mayores de la colonia ejecutada por la Banda Municipal de Guadalajara Escenario 1 Calle Atenas y Pedro Moreno  
 14:15 horas. Las Coronelas  
 15:10 horas. La Xiranda  
 16:00 horas. Luis Shatter  
 17:00 horas. Zyanya Santillanes  
 18:00 horas. Reset  
 18:30 horas: Zikocirco Escenario 2 Argentina y Pedro Moreno  
 19:15 horas. Las Alfonsinas  
 20:10 horas. Agathe  
 21:10 horas. Troker  
 22:30 horas. Sonido Satanás

# Tlajomulco presenta plan para recuperar 10 mil viviendas

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**ste jueves, el presidente municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, presentó el Plan de Recuperación Integral de Vivienda, con el que se busca rehabitar hasta 10 mil casas abandonadas en distintas zonas del municipio.

Durante el anuncio, el presidente municipal señaló que la propuesta será entregada a autoridades federales y destacó el respaldo del gobierno de Jalisco. También indicó que esta estrategia se alinea con el Plan Nacional de Recuperación de Vivienda anunciado por la Presidencia de la República.

El funcionario afirmó que Tlajomulco, considerado uno de los municipios con mayor número de viviendas deshabitadas en el país, cuenta con un diagnóstico técnico y social que respalda la propuesta, elaborada en coordinación con instituciones académicas, especialistas y organizaciones civiles.

Añadió que el plan será presentado ante la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT).

Por su parte, el coordinador general de Gestión del Territorio y Obras Públicas de Tlajomulco, René Caro, explicó que la estrategia surge ante



El alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino, presentó el ambicioso plan.

## El municipio con mayor número de casas deshabitadas en el país, cuenta con un diagnóstico técnico y social que respalda la propuesta

los efectos de un crecimiento urbano acelerado y desordenado en años recientes, y detalló los componentes del modelo integral, que incluye:

- Reubicación y reactivación de ocho mil 500 créditos vencidos de INFONAVIT.
- Atracción de inversión privada para completar viviendas inconclusas.
- Condonación de multas, recargos y trámites administrativos.
- Simplificación de procesos y estímulos para la reactivación habitacional.



Maye Villa, presidenta del DIF Jalisco, acudió a la inauguración.

## Abre DIF Tequila sala de atención al autismo

Redacción/Quadratin Jalisco

**A**tender la condición del espectro autista en niñas y niños debe ser un trabajo conjunto entre las diferentes autoridades, por ello, la presidenta del DIF Jalisco, Maye Villa, acudió a la inauguración de la sala de atención especializada al interior de la Unidad Básica de Rehabilitación del DIF municipal de Tequila.

Consideró que este nuevo espacio, no sólo beneficiará a la población de este municipio, sino también permitirá canalizar a familias que residen en la Región Valles.

“Ahora ver las ganas y el apoyo que vamos a recibir de los DIF municipales como ustedes, que se están poniendo la camiseta, sabiendo la necesidad que tenemos con todas estas niñas y niños, me llena el corazón y el alma”, afirmó la presidenta del DIF estatal.

Adelantó que en las próximas semanas se colocará la primera piedra del Centro para la Atención del TEA en Tepatitlán de Morelos, y posteriormente se hará lo mismo en los municipios de Zapotlán el Grande, Puerto Vallarta y Lagos de Moreno.

## Más de 10 mil hectáreas afectadas por incendios

Redacción/Quadratin Jalisco

**M**ás de 10 mil hectáreas de bosques y pastizales han sido afectadas por los más recientes incendios en los municipios de la región, según reporta la unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos (UEPCBJ) de la

Costa Norte-Sierra occidental.

“Tan solo en el último incendio que se registró entre Tomatlán y Cabo Corrientes, fueron casi las 7000 hectáreas afectadas. En el anterior tuvimos casi 5000 afectadas y esto, sumándole los múltiples incendios en pastizal que se han generado en Puerto Vallarta”, explicó Blanca Becerra, comandante segundo de la UEPCBJ.

Estamos en el mes más complicado

en el mes donde la sequía se ve más reflejada, dijo, y tenemos más vulnerabilidad a que se genere algún tipo de incendio.

“Ya hemos tenido los antecedentes en los meses pasados de grandes incendios en los municipios de Cabo Corrientes y de Tomatlán. Se han visto también afectadas varias hectáreas en Puerto Vallarta con incendios en pastizal”, reiteró.

# Apuesta Zapopan por mantener liderazgo nacional en transparencia

Redacción/Quadratin Jalisco

**P**orque ser más transparente es ser más eficiente, y para refrendar su compromiso con la rendición de Zapopan, el gobierno municipal de Zapopan firmó un convenio de colaboración con la asociación civil Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), el presidente municipal, Juan José Frangie, indicó que se trata de brindar herramientas a los habitantes para que puedan acceder a toda la información de su gobierno y de cómo usan los recursos públicos.

“El dinero no es de nosotros, nosotros operamos el dinero de la gente, somos los únicos, pero ha sido muy exitoso el manejar en ayuntamiento una filosofía empresarial. Algunos políticos no les gusta que le diga yo eso, pero así ha sido en Zapopan, pero la única diferencia es que el dinero no es nuestro. Pero sí los sistemas, los indicadores de productividad, capacitación, todo ese tipo de cosas que hemos metido en Zapopan nos ha permitido llegar hasta donde hemos estado”.

Frangie Saade dijo que si Zapopan tiene finanzas sanas y primer lugar nacional en transparencia es porque

## El Gobierno municipal firmó un convenio de colaboración con la asociación civil Ciudadanos por Municipios Transparentes



Los zapopanos tendrán todas las herramientas para acceder a la información del Gobierno.

han aplicado un criterio empresarial en el manejo de los recursos públicos lo cual les ha permitido ser más ordenados, eficientes, y como en cualquier empresa,

obligados a dar resultados.

“Nos gusta ser muy competitivos y eso es una muestra de que el trabajo que estamos haciendo se ve reflejado ante

la población, le damos las herramientas a la ciudadanía de cómo se trabaja en Zapopan. Tenemos que seguir trabajando sobre la transparencia, la transparencia va de la mano con la mejora regulatoria, por eso hemos avanzado y nos ha permitido tener esos buenos resultados en materia de transparencia”.

Algunos de los compromisos son:

Aceptar los indicadores Cimtra como herramienta de evaluación.

Implementar políticas públicas basadas en transparencia.

Recibir capacitación por parte de Cimtra.

Colaborar en el desarrollo del Laboratorio Anticorrupción y ProIntegridad del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO).

Además, por primera vez, el municipio se suma a la herramienta Cimtra-Compras, diseñada para evaluar los procesos de adquisiciones con criterios de integridad y eficiencia.



El evento fomenta valores de inclusión, empatía y respeto.

## Zapopan anuncia segunda edición del Rally Unidos 2025

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**l Gobierno de Zapopan y la Fundación Unidos para transformar vidas presentaron este jueves la segunda edición del Rally Unidos 2025, una actividad dirigida a sensibilizar sobre la discapacidad y promover valores de inclusión, empatía y respeto.

La directora de Derechos Humanos y Grupos Prioritarios de Zapopan, Daniela Bocanegra, informó que esta iniciativa forma parte de los esfuerzos del municipio por garantizar un entorno más incluyente.

“Buscamos facilitar todas las cuestiones para eliminar las barreras para las personas con discapacidad. Con

este segundo rally nos comprometemos a seguir impulsando políticas públicas para todas y todos”.

La carrera se llevará a cabo el próximo 25 de mayo a partir de las 9:00 horas en el estacionamiento del Auditorio Telmex. Según explicó Ana Laura González, directora de la fundación Unidos, cada equipo participante deberá completar un recorrido de cuatro estaciones distribuidas en distintos puntos de Zapopan. El equipo con mayor puntaje será el ganador.

El evento tiene un costo de inscripción de \$1,500 pesos por equipo y está abierto al público en general. Las personas interesadas pueden registrarse en la página

oficial: <https://unidos.com.mx>. Leticia Montiel, integrante de Unidos, agradeció al Gobierno de Zapopan por su colaboración.

“Gracias por preocuparse y ocuparse de generar espacios más incluyentes para todas y todos. En este rally invitamos a las infancias y a las familias a participar y conocer más sobre la discapacidad”, señaló.

La Fundación Unidos, que impulsa este modelo de sensibilización desde hace años, tiene presencia en más de 20 ciudades de México, así como representaciones en Chile y proyectos piloto en El Salvador.

# EL NUEVO PAPA SE LLAMARÁ LEÓN XIV

Robert Prevost fue elegido para ser el 267 Obispo de Roma; esta vez es de origen estadounidense

Redacción/Quadratín México

**T**ras el anuncio del nuevo Papa, se asomó en el balcón de la Basílica de San Pedro el sucesor del Papa Francisco: Robert Prevost.

La Plaza vaticana, a diferencia del humo blanco, se vio sorprendida por el anuncio, en una segunda expectativa tras el cónclave. El líder del Vaticano tiene nombre para los fieles, se llamará León XIV.

Al asomarse al balcón, a las 11:20 tiempo de México, las cerca de 25 mil personas reunidas lanzaron el grito de alegría por la asunción de un nuevo Papa, esta vez de origen estadounidense.

El Cónclave eligió para ser el 267 Obispo de Roma, al Cardenal Robert Francis Prevost, en anuncio dado a la multitud por el Cardenal Protodiácono Dominique Mamberti.

Annuntio vobis gaudium magnum: habemus Papam!, "Les anuncio con gran alegría: ¡Tenemos Papa!". Hace unos instantes, desde el Balcón central de la Basílica de San Pedro, el Cardenal Protodiácono Dominique Mamberti ha pronunciado la esperada fórmula latina, comunicando a Roma y al mundo el nombre del nuevo Sucesor de Pedro.



Las cerca de 25 mil personas reunidas, lanzaron un grito de alegría por la asunción de un nuevo Papa.

## PERFIL

Es el primer Papa agustino, tiene casi 70 años. Eligió el nombre de León XIV. Ya Prefecto del Dicasterio para los Obispos, fue elegido a las 18:07. Es el 267º Papa de la historia. León XIV es el segundo Pontífice americano, después de Francisco, pero a diferencia de Bergoglio, el estadounidense Robert Francis Prevost, de 69 años, es originario del norte del continente. De hecho, el nuevo obispo de Roma nace el 14 de septiembre de 1955 en Chicago (Illinois), hijo de Louis Marius Prevost, de ascendencia francesa e italiana, y de Mildred Martínez, de ascendencia española. Tiene dos hermanos, Louis Martín y John Joseph. Pasa su infancia y adolescencia con su familia y estudia primero en el Seminario Menor de los Padres Agustinos y después en la Universidad de Villanova, Pennsylvania, donde se licencia en Matemáticas y estudia Filosofía en 1977. El 1 de septiembre de ese mismo año ingresa en el noviciado de la Orden de San Agustín (OSA) de St. Louis, en la provincia de Nuestra Señora del Buen Consejo de Chicago, e hace su primera profesión el 2 de septiembre de 1978. El 29 de agosto de 1981 emite los votos solemnes.

“ Quiero agradecer a todos los hermanos cardenales que me han elegido para ser el sucesor y caminar junto a ustedes como iglesia unida buscando siempre la paz, fieles a Jesucristo y sin miedo para proclamar el evangelio y para ser misionero ”

León XIV



Hizo una convocatoria para caminar durante los próximos años en la búsqueda de la paz.

## Llama León XIV al mundo a construir puentes por la paz

Redacción/Quadratin México

**E**n su primer mensaje como Papa y visiblemente emocionado, León XIV llamó a todo el mundo a construir puentes que busquen la paz y la unidad para todos los rincones.

Al salir al balcón y enviar su primer saludo, la multitud respondió con un estruendo de gritos, aplausos y banderas agitadas, mientras la mirada del nuevo Pontífice se apuntalaba hacia los presentes.

León XIV agradeció a su antecesor Papa Francisco y a los cardenales del cónclave por su elección.

“Quiero agradecer a todos los hermanos cardenales que me han elegido para ser el sucesor y caminar junto a ustedes como iglesia unida buscando siempre la paz, fieles a Jesucristo y sin miedo para proclamar el evangelio y para ser misionero”, expresó.

Robert Prevost, de Estados Unidos y ahora nuevo Papa para el mundo, hizo una convocatoria para caminar durante los próximos años en la búsqueda de la paz.

“Soy agustino y con ustedes soy cristiano y para ustedes obispo, pero quiero que caminemos todos juntos; a la iglesia de Roma un saludo especial, quiero que seamos una iglesia misionera que construye puentes de diálogo y siempre dispuesta a recibir con las puertas abiertas a todos, para el diálogo y amor”, aseveró.

Fue entonces a las 11:32 horas, tiempo de México,



que León XIV saludó en español a su diócesis en Perú, donde fungía como misionero.

“Saludo a mi diócesis de Perú, donde se encuentra un pueblo fiel que ha acompañado a su obispo y compartido su fe, y ha dado tanto para seguir siendo fiel a Jesucristo”, mencionó.

Antes de ofrecer su primera bendición a la multitud, el nuevo Papa reiteró su llamado para ser una iglesia que camina, que busca siempre la paz, la caridad y estar cerca de quienes sufren.

## ¿QUIÉN ES EL NUEVO PAPA?

Con un mensaje de paz y unidad el estadounidense Robert Prevost asumió su papado donde llevará el nombre de León XIV, con una historia de sacrificio y entrega se dirigió a sus fieles que abarrotaron la Plaza de San Pedro.

Nació el 14 de septiembre de 1955, pero su amor al prójimo lo llevó de misionero a Chiclayo, Perú donde obtuvo la nacionalidad, Robert Prevost es considerado un líder experimentado dentro de la Iglesia católica y por muchos años una figura importante del clero en América Latina.

Es el primer papa estadounidense de la historia de la Iglesia Católica en su carrera religiosa ha desempeñado un papel vital al frente de la poderosa oficina del Vaticano para el nombramiento de obispos, evaluando a los candidatos y formulando recomendaciones al papa. Robert Prevost es miembro de la orden religiosa agustina, de la que llegó a ser superior global Prevost, es prefecto del Dicasterio para los Obispos y presidente de la Comisión Pontificia para América Latina. Ingresó a la Orden de San Agustín en 1977, se ordenó sacerdote en 1982 y obtuvo un doctorado en derecho canónico en Roma. Trabajó en Perú, en misiones y formación de aspirantes agustinos, y fue obispo de Chiclayo desde 2015. Luego, en 2018, asumió el cargo de segundo vicepresidente de la Conferencia Episcopal Peruana. Fue también administrador apostólico de Callao, designado por el papa Francisco en 2020.

En los últimos años ha ocupado varios cargos en congregaciones vaticanas y fue nombrado cardenal y prefecto del Dicasterio para los Obispos y presidente de la Pontificia Comisión para América Latina en enero de 2023. Además, cuenta con una amplia formación académica que incluye una licenciatura en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Villanova, una maestría en Divinidad por la Catholic Theological Union de Chicago, y una licenciatura y doctorado magna cum laude en Derecho Canónico por la Pontificia Universidad de Santo Tomás de Aquino (Angelicum) en Roma. Su tesis doctoral versó sobre El papel del prior local de la Orden de San Agustín.